

EL NUEVO MUNICIPIO.

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERAL DE LA PROVINCIA DE ALICANTE.

NÚM. 92.

ALICANTE, 30 de Diciembre de 1873. Fuera, 21 rs. trimestre, remitiendo libranzas o sellos a la Administración.—ULTRAMAR Y ESTRANJERO, 28 rs. trimestre.—Anuncios y comunicados a precios convencionales. Page anticipado.

MARTES 30 DE DICIEMBRE DE 1873.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Redaccion y Administracion de EL NUEVO MUNICIPIO, San Francisco, 15, 2.
La correspondencia debe dirigirse al administrador MA-
NUEL ORTOLANO.
Director: JERONIMO MELERO.

AÑO I.

LA AGONIA DEL PODER ROMANO.

Y se agitaron (a Jesús sus discípulos) para mostrarle los edificios del templo. Mas él les respondió diciendo: ¿Véis todo esto? En verdad os digo que no quedará aquí piedra sobre piedra, que no sea derribada. (Evangelio.—Mateo, XXIV, 1 y 2.)

Escuchad ese sordo rumor, ese vago ruido que confuso resuena en todas partes.

No es el tumulto extraño de los combatientes que aprestan ya sus armas a la lucha.

Tampoco es el murmullo del lejano torrente de derramadas aguas de las ruinas.

Ni el trueno zumbador de la tormenta, ni el huracan violento arrancando los árboles del bosque.

Es el ronco estertor de la agonía que, mezclada al rugido de la rabia, ondea por los aires.

Es el monstruo del mundo que se ahoga.

Es la hidra social de cien cabezas que ya se agita en convulsion violenta, y herida mortalmente por un rayo de luz se sucumbe.

Es el templo que se derrumba y entierra al paganismo en sus ruinas.

Es el Poder de Roma que se extingue y que de su estertor pedata ante la ilustración y ante el progreso.

Su rehabilitacion es el delirio de los ultramontanos.

Su curacion es el sueño falz de los retrogrados.

Delirar y soñar, pobres espiritus! Vivid en la esperanza, ya que no alcanzais la realidad.

No encontraréis médico que os cure, ni templo que os sostenga.

La libertad del pensamiento torce sus entrañas.

La ilustracion debilita sus fuerzas.

La miseria, progresiva y no interrumpida, de la ciencia desmiente sus abstracciones.

Prompto morira: rogad por él.

La tierra le sea eterna.

Yo sé que después de mi partida entrarán en vosotros graves lobos que no perdonarán al ganado, y que de vosotros las emergencias mismas se levantarán hombres que hablan cosas perveras para atraer a sus discípulos tras sí. (Hech. XX, 29 y 30.)

Era cierta la profecía: su cumplimiento no se hizo esperar.

Desde el siglo IV de la era cristiana, la sociedad cambia de aspecto, la tierra se contornea y brota de su seno un terrible poder.

Seres privilegiados, representantes de Dios y

sucesores legítimos del apostolado, se apoderan de las conciencias y esclavizan al hombre anulando su redencion.

Y le juzgan, y le condenan ó le envuelven y educan a la sociedad perturbando su espíritu con doctrinas falsas y ceremonias paganas.

Liones de prerogativas ilusorias, confesionadas a la sombra del orgullo, se disfrazan de ovejas humildes, cuando por dentro son lobos robadores; e invaden hasta el lugar doméstico, desde la humilde choza al fastuoso palacio, en el nombre sagrado de la proteccion, y la justicia, llegando a fuerza de hipocresia y constancia a hacerse dueños de la vida, accion y pensamiento, derechos naturales del hombre que sintetizan el bello dogma de la libertad humana.

El sol del mundo era Cristo.

El sol del mundo declinó, ocultándose en el horizonte.

La luz del espíritu era el evangelio; ésta no se apagó ni declinó como el sol; mas fue encubierta con el tenebroso velo del sofisma.

El espíritu y el mundo se oscurecieron entonces, y vino el reinado de las sombras.

La teocracia, ese supuesto gobierno divino, ejercido por ministros humanos, condenó la ciencia, restringió el pensamiento, é hizo del hombre un automata material, intelectual y moral.

La insignia de Cristo desapareció.

Al crucificado lo hicieron crucificador.

Y la humildad empañó su brillo, y la caridad ocultó su perfume.

El ministerio celeste de la tierra se prostituyó por un punado de dicha tan transitoria como su vida.

Olvídense del espacio y del alma; amorliguó en la conciencia el sentimiento de la vida futura, y reinó en ellos Satanás, el monarca del mundo, el príncipe de las tinieblas, la ambicion, el orgullo y el egoísmo.

Mi reino no es de este mundo, había dicho momentos antes Jesucristo, significando que su doctrina puramente espiritual no conduce al reinado de la materia, ni al dominio del hombre sobre el hombre, ni a la posesion de honores y riquezas, ni a la satisfaccion de los placeres de la carne, sino a la ciencia y a la virtud, al amor, a la caridad y al sacrificio, que es reinado verdadero del espíritu.

Pero la voz de Jesucristo se había extinguido en el corazón de sus representantes.

Y un nuevo diluvio de sacrificios y una nueva plaga de dolores ahogan la dicha y la libertad humanas.

La teocracia dominó sobre los hombres, se hizo dueña absoluta de sus acciones, se apoderó de sus haciendas y dirigió la marcha de todos los negocios sociales, así públicos como privados.

Dió reinos y coronas a sus cómplices; empleos a sus adictos, y cárceles, tormentos y hogueras a los que conservando alguna reminiscencia de su redencion, pretendian desahucarse de sus cadenas y emanciparse de su funesto yugo.

El humo, la sangre, los lamentos y las lágrimas

mas enardecieron mas y mas su alma, y fortificó su reinado. El terror divino embruteó la inteligencia y avivó el instinto.

La Inquisicion siguió funcionando.

Misericordia quiero y no sacrificios, había dicho momentos antes el crucificado; pero la voz de este elevado espíritu se había extinguido en el corazón de sus representantes.

La cruz, simbolo de vida, se había trocado en simbolo de muerte.

«Toda planta que no plantó mi Padre celestial, arrancada será de raíz.» (Evangelio.—Mateo, XV 13.)

Aquellos tiempos pasaron felizmente para no volver jamás.

La ciudad de las siete colinas ya no es la ciudad eterna.

El Quirinal no es ya tampoco la morada de un Dios, sino el palacio de un Rey.

La brillante estrella del Vaticano se oscurece, y una aplomada nube empieza a interceptar su luz.

Roma está triste; presente su expiacion, porque maldijo a Cristo.

Porque Roma es la mujer simbólica del Apocalipsis, que, sentada sobre la bestia bermeja y llena de nombres de blasfemia, se apoya en siete montes.

La voluptuosa matrona, vestida de púrpura y escarlata y adornada de piedras preciosas y de perlas.

La impúdica vestal, mancha de los reyes de la tierra sobre cuya frente está escrito: *Misterio: la grande Babilonia, madre de las fornicaciones y de las abominaciones de la tierra.* (1)

Su oráculo enmudece ante el de la nueva Pythona que revela la ciencia, y su altivo semblante se inclina avergonzado por la última derrota que acaba de sufrir.

En las paredes del Vaticano vivos aún resuenan los ecos episcopales que tan valerosamente protestaron contra el dogma de la soberbia teocrática, que proclama la infalibilidad de los pontifices.

¡Llorá los valientes!

El discurso de Strossmayer, las declaraciones de Jacinto, las epístolas de Doellinger, las notas de Bismark, los artículos de Aguiar, el espíritu de Francia, de Prusia, de Austria, de Italia, de Suiza, de Portugal y España son otras tantas protestas elocuentísimas de la verdad y del derecho humano; son otras tantas lágubres sombras que inquietan el alma del jesuitismo agonizante, que turban pavorosamente la conciencia de ese poder caduco, que pretendía dominar de nuevo al mundo.

Reparad la historia y os convenceréis que es imposible.

El mundo marcha, ha dicho Pelletan.

(1) Apoc. XVII.

El mundo no retroceda, dice el progreso.

El mundo sólo puede estacionarse, dice la razon.

La revolucion religiosa se opera moral y pacíficamente.

El pueblo sacude ya su conciencia, y arroja lejos de sí el negro crespon con que la envolviera el oscurantismo.

La razon ya no puede vivir de misterios: el hombre de este siglo necesita alimentar su inteligencia con dogmas racionales y concretos, simbolizados únicamente con las eternas prácticas de la moral universal.

La armonia religiosa se ha desconcertado, y el tabernáculo de la Diana de Efeso se ha roto en mil pedruzcos.

La unidad romana, tan ansiada por todos los pontifices, es hoy un mito: nos encontramos en pleno cisma.

¡Ay del mundo por los escándalos! porque necesario es que vengan escándalos; mas ¡ay de aquellos por los cuales vienen los escándalos! (1)

Hipócritas, bien profetizó de vosotros Isaías, diciendo: «Estas gentes con los labios me honran; mas su corazón está lejos de mí. Mas en vano me honra enseñando doctrinas y mandamientos de hombres» (2).

¡Oh! Roma, tú eres la bestia profetizada!

¡Oh! satélites romanos, vosotros sois las hordas formadas para servir de ejército a la bestia.

Los tiempos de la verdad han llegado: la libertad triunfa, la revolucion se extiende, la ciencia crece, la civilizacion se esparea. Humanidad, adelante; prosigue en tu preciosa conquista; no la abandones; prosigue en tu progreso; que es una ley de Dios, y compádecete a Roma.

ALICANTE 30 DICIEMBRE 1873.

.....

A grandes consideraciones, pues, se presta el regocijo de los hombres en los días que pasaron, y la conducta de los guerreros que, desentendiéndose de las conveniencias sociales y de los deberes que todos, absolutamente todos, venimos obligados a cumplir, no han suspendido su accion bélica, siquiera por respeto a los sacrosantos misterios del nacimiento del Hijo de Dios.

Qué penetracion, qué talento, qué golpe de vista, qué serenidad, qué valor demuestran esos hombres dichosos y privilegiados.

(1) Mateo, XVIII, 7.
(2) Mateo, XV, 7, 8, 9.

Los inspectores provinciales usarán el uniforme de jefes de administracion de segunda clase, con la sola diferencia de que sea sustituido el espadín con sable ó espada.

CUERPO DE ESTADO MAYOR.

El uniforme de este cuerpo consistirá en sombrero apuntado con galon y presillas doradas, plumero de color morado para gala, y para diario leopoldina de castor blanco con galon de seda azul en su parte inferior y en ella las divisas del grado; la presilla de la leopoldina dorada y escarapela nacional; levita azul turquí sin vivos con cuello del mismo color, con un bordado de oro compuesto de dos ramas de roble cruzadas, faja de seda morada con borla del mismo color y cabezas doradas; los jefes llevarán en la faja un pasador con la graduacion respectiva; pantalón azul turquí con franja partida, azul celeste y media bota de charon, espuela de hierro para montar y espolín dorado para a pie, espada recta de montar con vaina de hierro, y espadín con guarnicion dorada, con las insignias del cuerpo cinceladas.

VETERANOS

Estos cuerpos usarán el mismo uniforme

los grados que se obtengan en dichos cuerpos.

Título XI. DEL UNIFORME Y DIVISAS.

Art. 282. El uniforme de la milicia nacional será rigurosamente el mismo en todas las provincias de España para cada arma é instituto.

Art. 283. No se consentirá el mas pequeño defecto ni alteracion en la uniformidad, castigándose la contravencion a este artículo con las penas señaladas en el artículo 66 de la ordenanza de esta institucion.

Art. 284. El uniforme será de cuenta del miliciano, al cual pertenece, por lo tanto, su propiedad y conservacion.

Art. 285. Las diversas armas é institutos usarán los uniformes que a continuacion se espresan:

ESTADO MAYOR GENERAL.

Inspectores.—El inspector general vestirá, cuando no lo sea el ministro de la Gobernacion, el uniforme de jefe superior de administracion, ciñendo sable ó espada en vez de espadín.

nueva eleccion, en cuyo caso tomarán la antigüedad que les corresponda por su primitivo nombramiento.

Se entiende que han servido sin intermision los que depusieron las armas en 1823 y volvieron a tomarlas en 1834, los que fueron desarmados en 1843 y volvieron a tomarlas en 1854, los que disueltos en 1856 volvieron a inscribirse en las filas en 1868; los que desarmados en 1869 ó depuestas las armas en 1870, volvieron a tomarlas al proclamarse la republica en febrero de 1873, y los que desarmados en abril de 1873 son alta en las filas de la milicia, al verificarse su organizacion con arreglo a la ordenanza de 1822, restablecida por decreto de 18 de setiembre de 1873.

Art. 276. No reconociéndose en el ejército ni en la milicia nacional categorias de primeros y segundos tenientes y alféreces, no se hará distincion al hacer estos nombramientos y se llevará una sola escala para cada una de estas dos clases, arreglando indistintamente su antigüedad, segun las circunstancias y servicios de los que obtengan dichos grados.

Art. 277. Concedida por el párrafo 1.º artículo 9.º de la ordenanza la preferencia a los servicios militares, se entenderá que el que los haya prestado en cualquiera clase del

legiados, que con solo una rápida mirada gradúan el intrínseco valor de los acontecimientos, investigan las causas que los producen, conocen las lógicas consecuencias y encuentran rápidamente y con poco esfuerzo de su imaginación, el remedio eficaz para conjurar los males que afligen á la sociedad y que desata toda revolución, removiendo las cenagosas pasiones que turban y ennegrecen las transparentes y cristalinas aguas del derecho!

Grande y hermosa es la figura que se destaca del cuadro social, cuando uno de estos seres, dotados de tan relevantes prendas, se hombrera con la divinidad, personifica una idea, patrocina las nobles aspiraciones de un numeroso partido y se encarga de llevar á seguro puerto la nave reformista, surcando sin dificultad el proceloso mar de la política, picado siempre por las pasiones, y cuyo mayor peligro es el golfo de la ambición. Representante de la Providencia, se le vé de pie sobre el castillo de popa manejar el timón y dirigir el rumbo, cumpliendo su misión salvadora y guiando asial perdido y azotado buque, para que no toque en los bajos de la persecución ó contra las rocas de la impaciencia ó del desengaño. Todos lo miran como un padre, como un dios tutelar! Admiran su bravura, su inteligencia, su tino, su habilidad, su honradez, su elocuencia. A porfía hablan de él y quieren aparecer ante sus ojos los primeros, para adorarle, incensando al idolo de sus aspiraciones, con la mirra de su afecto, con el alóe de sus alabanzas y el perfume riquísimo de su gratitud.

Sin embargo, esto no es nada, esto es insignificante, esto es microscópico, comparado con la magestuosa grandeza, con la sublime y piramidal inspiración de un portentoso genio, que entre nosotros brilla, diamante en bruto que hasta ahora no habia sido pulido, y que por fortuna hirió nuestros ojos el chispeante brillo de una de sus innumerables facetas para que diéramos testimonio de tan pura cristalización. Quisiéramos ser tan ingeniosos como Robert ó Rivera, para describir á grandes rasgos toda la admiración que nos ha causado ese fenómeno de concepción, ese talento perdido entre la fragosidad de un gaban! Ah! inmensa desgracia es la nuestra, no estar dotados de todo el *chic* que se necesita, para mostrar á nuestros lectores un nuevo Bismarck, un Cavour!

Entre la noble, austera y digna figura del filósofo Salmeron; entre la simpática personalidad de Castelar, el dios de la palabra, que con elocuencia avasalladora conquista nuevos timbres que añaden

dan á su limpia historia, llena tan solo de afán y de trabajo en pró de la democracia, entre estos dos atletas y nuestro hombre, media un abismo, una atroz inmensidad!

Poco, muy poco se ha mostrado al mundo, des que la setembrina revolución dió en el suelo con el antiguo y carcomido tronco de San Fernando; pero lo poco que de él se conoce, no solo basta para dar una reputación de político de *primitivo cartello*, sino que sobra para elevar hasta el cubo, á las más emporingotadas reputaciones de famoso y habilidoso diplomático. Las cuestiones más graves, las cosas más serias, son para él leves y pueriles entretenimientos, en los que amalgama lo serio y lo bufó, para no perder la costumbre y amenizar la función, que propina cuotidianamente al numeroso público que, con ansia, espera sus altas elucubraciones filosófico-político-religioso-sociales.

El laberinto de Creta es á su literatura clásica, eso sí, muy clásica, lo que la lleva á al alfabeto. Su imaginación es al mismo tiempo hornillo ardiente y preparado crisol, donde mezcla en confusa algarabía las más discordantes opiniones, los más encontrados principios, con el solo y único objeto de fundir uno nuevo, flamante, para su uso particular y para los fines farisáicos de los que pretenden dirigirla.

Contemplamos á nuestros lectores absortos ya, y ansiando saber quien es el inclito varon *descubierto*, por nosotros; ese pedernal que ha sido hasta hoy insensible á las desgracias de su patria y que no asomó su cara por la ventana de la desdicha, para decirnos: «Aquí estoy; no os apureis. Mi caletre tiene un inmenso almacén de recetas para todos los males.» Sin embargo, le escusamos, por su escusiva modestia. Era la timidez de la gacela, la candidez de la paloma, no la taimada malicia del lobo, ni la astucia de la serpiente!

Tal es la admiración de que estamos poseídos, tan penetrados estamos de sus prendas, que como manchas indelebles están grabadas, que no podemos desprendernos tan fácilmente de nuestro entusiasmo haciendo su panegirico, para poder decir: *Ecce homo*. Hay que hacer un esfuerzo sobrehumano; hay que presentarle y hora es ya.

Pues bien, este hombre ¡qué decimos hombre, genio! que ha brotado de la nada, como el mundo católico; este feliz mortal es el autor de un artículo que vá por ahí, impreso en *tetras de molde* y cuyo titulo es: *Cése la guerra*..! Léanlo nuestros abo-

nados, si tienen fuerzas para ello; traten de comprender perfectamente el pensamiento que se oculta entre el follaje de sus bosques de palabras, ó entre las enredaderas de sus razonamientos, y verán cuán justa es nuestra admiración. En España no se premia el talento!

¡Con qué santa ira y rabia católica motaja y ocha en cara á los que combaten en día de Pascua, el delito de lesa religion que cometen, zurrán 'ose en ese día! Fuera en otro, pase! Que se fusile, que se tale, que se queime, que se asesine y se robe en días no festivos, está permitido; pero en Pascuas, hombre, en *navidad*: vaya unas pascuas divertidas! Eso repugna á la sana razón; y lo combate tan bien, tan á tiempo, que valiéndose de la oportunidad de sus consejos propone al Gobierno—no se pasmen nuestros lectores—propone el siguiente remedio eficaz, heroico, grande como todo lo que pare aquella fecunda imaginación, donde la tormenta fraguó el rayo y el sol fundió su ardiente cabellera!

Hélo aquí:
Hombre del gobierno: Mirad el cuadro que nos rodea: fijaos un momento en lo que está pasando en la España que regis; y si como creemos sois generosos y dignos de llevar el nombre de españoles recoged un momento, oíd los gritos de la conciencia y siendo humanitarios, escogid los medios para acabar de una vez con la lucha que se sostiene, procurando que no se derrame más sangre...

Si la soberbia y la ambición de mando no domina vuestras intenciones; como así lo suponemos, impotentes como lo estais demostrando para acabar con la rebelion, buscad á *amigables componedores*; vayan á Madrid comisiones de Cartagena y del Norte, celébrase una reunion de todos los hombres más importantes de los partidos políticos y acuerdense la manera de poner término á las desdichas que nos afligen. Si el sentimiento de la Nación os rechaza, dejad las poltronas ministeriales; y suban á ocupar el poder aquellos á quienes el derecho ó el voto de los pueblos exalte. Procediendo de esta suerte la edad presente bendecirá vuestros nombres y la generacion que viene levantará monumentos á vuestra memoria. Lo haréis así?... »

Seguros estamos que la presente generacion exaltada por la lucha, fuera de si por la pasión de la venganza, no aceptará tan oportuno pensamiento; fuente de bien que la presenta este otro habitante de Belén, que no estuvo en el portal ni en el pesebre, pero que se atreve á ser tan redentor, como el que nació pobre para dominar á los poderosos; esta generacion no sabrá apreciar las consecuencias de tal proyecto—libre de gastos—porque el genio de las batallas—creemos que desde que el papa es infalible no deben tener dios estos desastres, bastante hay con el santo padre!—nos inspirará para que despreciemos la paz, el ramo de oliva que nos presenta

esa liga tan eficaz, que si mal no recordamos se llama de *amigables componedores*.

La posteridad, siempre justa, dará su merecido á este empolvado genio, que habia caido de su pedestal á los sacudimientos de la revolución, y reconociendo su mérito, su penetración, su talento, su grandeza y otras cien mil cualidades que lleva encima, le levantará.
lo que esta ingrata y caduca sociedad le negó, por dejarse arrebatar del demonio de la cólera!

COSAS DEL DIOS MERCURIO.

El dios Mercurio, aquel orgulloso habitante del Olimpo, que tan lejos está de la humanidad, se ha trasladado—no es esta la expresión, es poco para hablar de una divinidad pero no tenemos á mano otra, por desconocer la *actitud de las palabras*—á la antigua corte, y allí, llevando el *bacimete* por montera y el *caduceo* por baston, recorre como el relámpago toda la villa, aspirando á representar.... el papel de hombre importante, ya que como dios, solo ha quedado para inspirar á los horteras y vendedores de bacalao y sardina.

Nunca se desmentirá su doble vista! Qué perspicacia! El otro día, sin ir más lejos, *fué y cogió* una noticia y la escribió y la endosó de esta manera:

«En La Palma han conseguido los sitiados hacer un cartero, disparo sobre una batería, ocasionando su voladura, y por ella 18 muertos y 10 heridos, entre los primeros un oficial.»

Esto está *ad pedem litere*, que traducido al lenguaje vulgar, quiere decir, que está escrito con los pies de una litera.

Vengan aquí todos los buenos hablistas, y los fáciles habladores; acudan los escritores de fama y los escribidores que embadurnan cuartillas por entretenimiento, y digannos, qué hay que desear más en este párrafo, si el estilo ó la claridad de la oración.

¡Qué prodigiosa facilidad para decir lo que no se quiere decir! Habráse visto dar una noticia que sea menos noticia, menos verdad y menos inteligible? Por eso muchas veces hemos reconocido el mérito extra y *superlativo* por añadidura, que almacena en su magin este pequeño dios Mercurio, azogado habitante de los cielos.

Jamás la pasión podrá hacernos negar las bellas cualidades que adornen á nuestros contrarios. Sentimos vivamente no tener la clave de este telegrama cifrado, duélenos sobre manera no poder descifrar esta charada, logogrifo ó anagrama, salto de caballo ó paso de buey; pero conste, que sabemos apreciar el valor que esas líneas tienen, por mas que la preclara inteligencia del dios Mercurio se haya reservado lo que aquellas quieren decir! Inescrutables designios de una divinidad, que huele donde hacen una *puella*, para equivocarse al inquirir quien es el *gui-sandero*!

ejército es en igualdad de fechas el mas antiguo de aquella á que pertenezca en la milicia. El respectivo orden de grados y antigüedad de que trata la mencionada regla se aplicará para el arreglo de la que correspondá á dos ó mas individuos del ejército que se hallen en una misma clase de milicia y hayan sido nombrados en esta en una misma fecha. Lo mismo se observará respecto de los que hayan prestado servicios en la milicia movilizada.

Art. 278. La preferencia que se concede en la regla 2.ª del citado art. 9.º á los servicios contraídos en la milicia nacional en igualdad de fechas se clasificará por el orden siguiente:

1.º Los que en la época de 1820 á 1823 ó posteriormente se hubiesen distinguido en algun servicio señalado en defensa de la causa de la libertad.

2.º Los que hayan obtenido empleos en la milicia por el respectivo orden de grados y antigüedad.

3.º Los servicios generales en la milicia por el orden de antigüedad.

Art. 279. En el caso de reunirse uerzas del ejército y de la milicia nacional no se entenderá la graduación del que mande esta última por la que haya podido obtener ante-

riormente en la misma milicia, sino por la que tenga en la actualidad y con la antigüedad marcada en los artículos anteriores, á no ser que por haber desempeñado en el ejército grado superior al del jefe militar ó ser mas antiguo en igualdad de categoría le correspondiese tomar el mando de las fuerzas reunidas, según lo prevenido en el art. 49 de la ordenanza.

Art. 280. Si en la parte de la milicia nacional que se reuna á otra del ejército se encontrasen mas de un jefe ó oficial de la misma clase que aquel que por su antigüedad le mande, y entre los mas modernos de ellos hubiere alguno que por haber obtenido en el ejército un grado de mas categoría que el que tenga el jefe militar ó ser mas antiguo en igualdad de grado deba encargarse de la fuerza reunida, según lo dispuesto en el artículo 19 de la ordenanza, no será obstáculo para que así se verifique la circunstancia de no ser el mas antiguo de la clase á que pertenezca en la milicia nacional, porque el que lo sea no deja por eso de continuar mandando aquella parte de la fuerza que por su antigüedad le corresponde.

Art. 281. No podrán usarse con uniforme de los cuerpos de la milicia nacional ni en actos relativos al servicio de la misma, otras insignias que las que correspondan á

que han vestido desde su creación, con la sola diferencia de suplir las caponas con hombreras de cordón de plata.

INFANTERIA DE LINEA.

Consistirá su uniforme en leopoldina gris ceniza con franja encarnada y presilla dorada, bellota encarnada y bombeta de metal dorado, sustituyendo para diario la bellota con madroño pequeño; levita igual á la descrita anteriormente para otros cuerpos con el cuello azul turquí y en él el número del batallón; hombrera de paño del mismo color y en los oficiales de cordón de oro; pantalón grance; polaina de paño gris; bolsa-cartera para municiones; funda de hule para el ros en invierno ó capote. Los oficiales llevarán revolver y cordón de oro para gala y de pelo de cabra negro diario. Los oficiales de plana mayor, *esprit largo* de pluma blanca y los gastadores y bandas la bellota del mismo color, distinguiéndose aquellos del resto de la fuerza en un ángulo de cinta encarnada y en su vértice un trofeo de metal dorado sobre el brazo izquierdo.

ARTILLERIA.

El mismo que en infanteria de linea con bombas en el cuello.

SECCION DE ANUNCIOS.

GRAN DEPÓSITO DE CURTIDOS

NACIONALES Y ESTRANJEROS.

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR

JOSÉ FAYOS.

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NÚM. 15.

Suela de Reus, Mallorca, Valencia, Igualada, Valls y Barcelona.

Cherols alemanes y franceses.
Piel de vaca, charolada y sin charotar.
Beceros satinados del país y extranjeros.
Beceros engrasados y blancos.
Sugreños del país y extranjeros.
Vaquetas terneras.
Vaquetillas negras, engrasadas y raspadas.
Cordoban granado y liso.
Badanas de todos colores.
Badanas satinadas, sagrenadas y lisas.
Badanas churbiadas.
Baldesas.
Merinas para abrigo.
Estezados.
Ganazas de varios colores.

Elasticos de todos precios, negros y de color, cáñamos del país y franceses, satenes, pañetes, ruseles negros y de colores, lienzo para corros, tirantillos, variado surtido de corras para zapapillas, cintas de raso, galones, ojetes, hormas, herramientas de todas clases, y todo cuanto es necesario para el ramo de zapateros y guarficioneros.

Máquinas giratorias para coser

SISTEMA PERFECCIONADO.

Gran variedad de hilos y sedas, en carretes, agujas para máquinas de diferentes sistemas, aceite refinado La Victoria, y otros artículos.

PAPELES PINTADOS

de última novedad,

A PRECIOS ECONOMICOS.

CAPSULAS DE RAQUIN

En Alicante, J. R. Hernandez y Soler.

Vapor Amalia

Saldrá el 30 del corriente para Barcelona y Marsella.
Admite carga y pasajeros.
Consignatario: D. Gregorio Carralá e hijos, San Fernando, 25.

Quincalla.

- | | | |
|--------------------|--------------|---------------|
| Maletas. | Cucharas. | Petacas. |
| Sombrereras. | Cuchillos. | Porta-monedas |
| Planchas-vapor. | Tenedores. | Cepillos. |
| Idem ordinarias. | Cucharones. | Sombrillas. |
| Grifos superiores. | Navajas. | Bastones. |
| Ata-mantas. | Corruplumas. | Bogías. |
| Bolsas de viaje. | Lancetas. | Huiles. |
| Sacos de noche. | Peines. | Plumeros. |
| Caramañola. | Batidores. | Anteos. |
| Tijeras. | Gutaperchas. | Perchas. |

Guillen Lopez Hermanos, calle Mayor, núm. 13, Alicante.

BLANCO DE AZAHAR.

PARA REJUVENECER LAS FISONOMIAS.

ARON ARITIU

Composicion puramente vegetal, preparada por el reputado químico, Dr. Gebirge de Nuremberg.

La base de esta inmejorable composicion es la flor de marañón de las márgenes del Júcar (España). Tanto por las primeras artistas de Europa cuanto en los adeptos de la sociedad elegante, es preferido este específico, porque además de su frescura y delicado aroma, que procedente de la flor que es su base, sin ningun componente alcohólico, rejuvenece las fisonomias por envejecidas que se tienen, y con su uso desaparecen las arrugas, paño del Sol y manchas y barros de la cara, dejando el cutis terso, con su blanco natural.

Depósito: Peluquería y perfumería de Francisco Palomares, Mayor 10, Alicante.
Precio del frasco: 2 pesetas.

A los

carpinteros, herreros y demás

- | | | |
|--------------|---------------|-----------------|
| Azuélas. | Limas. | Triángulos. |
| Hachas. | Escofinas. | Rarreas. |
| Garlopas. | Sistras. | Balduques. |
| Cepillos. | Serruchos. | Pormones. |
| Junteras. | Verdugos. | Gubias. |
| Guillemas. | Contapas. | Robiones. |
| Tenazas. | Ternajos. | Escudras. |
| Alicates. | Triscadores. | Cuchornillos. |
| Corta-frios. | Ficheros. | Destornillador. |
| Martillos. | Saca-bocados. | Cuchillas. |

Guillen Lopez Hermanos, calle Mayor, núm. 13, Alicante.

Imprenta de Vicente Costa y compañía, San Francisco 21.

Suela negra.
Corregiles negros y blancos.
Cuero imperial.
Vaquetillas asilleradas.
Badanas y vaquetas charoladas.
Sillones, silletas y costillas.
Cámpañas de todas clases para caballerías.
Cascabeles franceses y del país.
Cascos de cabezada.
Tachas blancas.
Tachas doradas.
Badanas catalanas.
Habillos estañados.
Id. de hierro.
Serretas, bñados, anillos, etc.
Borlas y adornos para caballerías.
Cinchas inglesas de diferentes clases y dibujos.

Elásticos de todos precios, negros y de color, cáñamos del país y franceses, satenes, pañetes, ruseles negros y de colores, lienzo para corros, tirantillos, variado surtido de corras para zapapillas, cintas de raso, galones, ojetes, hormas, herramientas de todas clases, y todo cuanto es necesario para el ramo de zapateros y guarficioneros.

ORDENANZA Y REGLAMENTO

DE LA

MILICIA NACIONAL.

En atención a la importancia de estas disposiciones que obligan a todos los ciudadanos a tener conocimiento de ellas, y con el objeto de facilitar su adquisición se ha hecho una tirada económica, teniendo las dos leyes en un folleto de 118 páginas en 16.^a A la condición de baratura, reúne también la de su tamaño, pudiéndose llevar perfectamente en el bolsillo para su consulta y estudio.

Se hallan de venta en la imprenta de este periódico, calle de San Francisco, 21; en las librerías de F. Pujadas, Calatrava, 23 y en la de Vicente Lloca, Mayor, 2, en la marinería de Antonio Omos, San Francisco, 7, a DOS reales ejemplar.

PUNTAS DE PARIS.

Completo surtido.

Guillen Lopez Hermanos, calle Mayor, núm. 13, Alicante.

CAMAS INGLESAS MAQUEADAS

de hierro y doradas finas.

De un cuerpo.
De cañónigo ó cámaras.
De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Guillen Lopez Hermanos, calle Mayor, núm. 13, Alicante.

AGUA DE ENZANUDA.

Esta agua, perfeccionada y elaborada por el célebre químico David Roward, de la gran ciudad de Baltimore en los Estados Unidos, es la composicion más útil, económica y de mejores resultados que hasta el día se conoce para teñir las canas, fertilizar el pelo y darle su color natural, sirviendo además para destruir la caspa y corregir las afecciones herpéticas, tan frecuentes en la piel, sobre la que el pelo se halla implantado.

Depósito: Peluquería y perfumería de Francisco Palomares, Mayor 10, Alicante.
Precio del frasco: 3 pesetas.

Gran surtido de ferreteria.

Pernios de todos tamaños.
Visagras ó frontizas de todas dimensiones.
Pasadores del rabillo, desde 1/2 puigada hasta 60.

Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.
Cerrojos ó forrellats y fallebas.
Candados de todos tamaños.

Cerraduras de puertas de calle, sala, cuartos, armarios, cajon, cómodas, arcas, pupitre y medieras.

Picaportes para ventanas y vidrieras.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, las ofrecemos a nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Guillen Lopez Hermanos, calle Mayor, núm. 13, Alicante.

Solucion odel de bifosfato de cal.

La solución «Odel de Bifosfato de cal puro» disuelve los elementos mórbidos y cicatriza los tubérculos del pulmón.

Los ensayos clínicos hechos en muchos Hospitales de Francia, han dado un resultado prodigioso. (Journal de médecine et chirurgie pratiques, octubre de 1871).

Bajo la acción de este preparado, la sustancia azótica de los alimentos se transforma en carne muscular.

(Archives générales de médecine et de chirurgie, 1869-70).

Depósito central para España: Botica de Monserrat, Rambla y Puerta Ferrisa, BARCELONA.
De venta en todas las buenas farmacias, Alicante, Rodríguez Hernández, Baleares, Palma, Bestar, Burniana, Mingarro, Sales, Gerona, Cortada, Hiedelencina, Francia, Lago, Castro Freire, Lérida, Pitaró, Madrid, Sres. I. Ferrer y C.ª, calle de la Montera, 51, Reus, Cantó y Pàmies, Tarragona, Malet y Luchí, Tortosa, Querol, Valencia, Andreu (padre), Andrés y Pabla, Capafons, y Serrano, Vich, Fén, Zamora, Pérez Lorenzo.

Exigir como garantía de legitimidad los prospectos en español.



ROB BOYVEAU LAFFECTEUR.

AUTORIZADO EN FRANCIA, AUSTRIA, BELGICA Y RUSIA.

El Rob Boyveau Laffecteur, es el único autorizado y garantizado, legítimo por la firma del Dr. GIRAudeau de SAINT GERVAIS.

De una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, el ROB está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los empeines, los abcesos, los cánceres, las úlceras, la sarna degenerada, la escrofula, el escorbuto, perdidas, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas, y resacas al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda a la naturaleza a desembarazarse de él, así como del vodo cuando se ha tomado con exceso.

Adoptado por real cédula de Luis XVI, por un decreto de la Convención, por la ley de praxial, año XIII; el ROB ha sido admitido recientemente para el servicio sanitario del ejército belga, y el gobierno ruso permite también que se venda y se anuncie en todo su imperio.

Depósito general, en la casa del Dr. Girardeau de Saint Gervais, París, 12, rue Richer.
Depósito general en Madrid, Sres. Ferrer y compañía, Montera 51 pral. Alicante, J. Rodríguez Hernández, Soler y J. G. Bellido.

VEJIGATORIO Y PAPEL DE ALBESPEYRES

Vejigatorio de Albespeyres. — Resultado positivo y eficaz. — Indispensable a los médicos que ejercen en la profesión en el campo y pueblos pequeños.

Papel de Albespeyres. — Preparacion sumamente cómoda para conservar los vejigatorios sin olor ni dolor. — No hay nada más limpio. — París, 78, Faubourg-Saint-Denis, y en todas las boticas, en donde se encuentran las CAPSULAS DE RAQUIN. En Alicante, J. R. Hernandez y Soler.

¡¡¡ABAJO LAS CANAS!!!

¡¡¡VIVA LA JUVENTUD!!!

Tinturas para la barba y cabello.

Devuelven el color natural sin reflejos ni manchas en el cutis. — Son tres clases diferentes:

LA INFALIBLE.
Instantánea de tres frascos.

Compite con la Nigiliny, la Tintura inglesa de Desnos, la Silicique, Agua de Navarra y otras conocidas de esta clase.

LA NUEVA TINTURA.
Instantánea de un solo frasco, sin lavados.

Compite con la Orizalina, Tintura única, Agua divina de las Hadas y otras de su clase.

EL AGUA ORIENTAL.
Progresista de un solo frasco, regenerador y higiénico.

Compite con la Bayberine, Reparador o la Quinquina, Ayer y cuantas de este sistema se fabrican.

Depósito en Alicante: Peluquería y perfumería de Francisco Palomares, Mayor 10, Alicante.
También se encontrará en este establecimiento un gran surtido de perfumería francesa, alemana é inglesa. Casperos, batidores y otros artículos de este ramo.

VAPORES-CORREOS DE A LOPEZ Y C.ª

VARIACION DE SERVICIOS DESDE ABRIL DE 1878.

LÍNEA TRANSATLÁNTICA.

PARA PUERTO-RICO Y HABANA.

Salidas.

De Cádiz el 30 de cada mes.

De Santander el 15 id.

De Coruña el 16 id. Escala.

SALIDAS DE ALICANTE.

El 31 de cada mes para Cádiz y Santander.

También se encontrará en este establecimiento un gran surtido de perfumería francesa, alemana é inglesa. Casperos, batidores y otros artículos de este ramo.

Consignatarios: Sres. Faes hermanos y compañía, Alicante.

Imprenta de Vicente Costa y compañía, San Francisco 21.